
    

 

Bondo, 4. August 2019 
Bericht des Vorstandes 
 
Die letzte Generalversammlung fand am 3. August 2018 statt. Momentan zählt der 
Verein rund 100 Mitglieder. Der Vorstand traf sich mehrmals. Wir führten Gespräche mit 
dem Gemeinderat, mit der Gemeindepräsidentin. Ein Workshop mit den Mitgliedern fand 
statt. Ebenso der Gesamtgemeinderat hat uns für einen angeregten Austausch 
empfangen. 
 
In der Sitzung mit der Gemeindepräsidentin haben wir folgende Punkte besprochen: Wir 
haben darum gebeten, beratend in der Planung der Wiederherstellungsprojekte des vom 
Naturereignis betroffenen Gebiets einbezogen zu werden. Darüber hinaus haben wir die 
Gemeinde um eine Verbesserung des Alarm- und Evakuierungsplans angeregt. 
Ebenfalls haben wir darum gebeten, mehr Informationen über Info Bondo und nicht nur 
über Twitter zu verbreiten. 
 
Marco Ganzoni wurde beratend in die Kommission des Wettbewerbverfahrens 
aufgenommen. Die Informationen über den Wiederaufbau werden erst Ende 
2019/anfangs 2020 publiziert. 
 
Wir haben uns eingesetzt für die Gesetztesentwicklung über die Evaluation des 
Dorfkerns. 
 
Verschiedene Mitglieder von Pro Bondo haben an der Reinigungsaktion des Flusses 
Mera am 11. Mai 2019 teilgenommen (gemeinsam mit Pro Natura und Bergeller 
Fischerverband). 
 
Wir haben eine Stellungnahme zum Spielplatz abgegeben. Der Bau- und 
Einspracheentscheid des Gemeindevorstandes Bregaglia vom 11. Juni 2019 hat die 
Einsprachen insoweit gutgeheissen, als für den zur Diskussion stehenden 
Kinderspielplatzes keine ordentliche Baubewilligung erteilt werden kann. der Gemeinde 
wird eine Frist für die Suche eines Alternativstandortes gewährt.  
 
Während des Treffens mit dem Gesamtgemeinderates am 11. Juni 2019 konnten wir 
folgende Punkte diskutieren: Campingplatz, Post Promontogno, Erhalt der Gärten rund 
um die Dörfer, die Verkehrsplanung bei Clavera und ein Informationspunkt auf der Plaza 
d‘Zura Nr. 1.  
 
Die Homepage www.probondo.ch wurde von einem Sponsor finanziert und ging online. 
Wir haben sowohl aus dem Tal als von ausserhalb viele positive Rückmeldungen 
erhalten. 
 
Patrizia Guggenheim     Sergio Salis 


